

LIMITADO
INST/56
Santiago, Chile
13 julio 1967

ORIGINAL: ESPAÑOL

INSTITUTO LATINOAMERICANO DE PLANIFICACION ECONOMICA Y SOCIAL

COMITE CONSULTIVO
Séptima Reunión
Santiago, 28 de junio de 1967

AYUDA-MEMORIA PROVISIONAL DE LA
SEPTIMA REUNION DEL COMITE CONSULTIVO

INSTITUTO LATINOAMERICANO DE PLANIFICACION ECONOMICA Y SOCIAL

Séptima Reunión del Comité Consultivo

La Séptima Reunión del Comité Consultivo se celebró en la sede del Instituto, en Santiago de Chile, el 28 de junio de 1967. Asistieron los señores Carlos Quintana, Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), Cleantho de Paiva Leite, Representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y René Montserrat, Representante de la Organización de Estados Americanos (OEA). Por parte del Instituto participaron los señores Francisco Giner de los Ríos, Secretario del Instituto; Ricardo Gibotti, Director del Programa de Capacitación; Benjamín Hopenhayn, Director de la División de Preparación y Evaluación de Proyectos; Osvaldo Sunkel, Director de la División de Investigación del Desarrollo Económico; Gonzalo Martner, Subdirector de la División de Servicios de Asesoría; Jorge Alcázar, Jefe de la Unidad de Planificación del Sector Agrícola; y Francis Shomaly, Jefe de Administración y Finanzas.

En ausencia, por enfermedad, del señor Cristóbal Lara Beautell, Director General Adjunto, presidió la reunión el Secretario Ejecutivo de la CEPAL, señor Carlos Quintana.

Se trataron los siguientes asuntos:

1. Respaldo de los gobiernos al Instituto en el duodécimo periodo de sesiones de la CEPAL.

El Secretario Ejecutivo de la CEPAL informó sobre el unánime respaldo que los gobiernos miembros dieron al Instituto con ocasión del XII periodo de sesiones de la CEPAL en Caracas y la gran satisfacción que esto había producido. Destacó que en la conferencia se habían discutido muy a fondo los problemas de la planificación de América Latina.

El Representante del BID pidió un ejemplar del acta resumida de la reunión de Caracas y una lista de los países que habían manifestado su apoyo al Instituto.

2. Firma del Convenio entre el BID y el Instituto y del Plan de Operaciones del Instituto (segunda fase) en el Fondo Especial de las Naciones Unidas

El Secretario Ejecutivo de la CEPAL se manifestó muy complacido por la firma del Convenio entre el BID y el Instituto y del Plan de Operaciones del Fondo Especial de las Naciones Unidas que aseguran el financiamiento de las actividades del Instituto entre el 1º de julio próximo y el 30 de junio de

1971 e informó sobre los actos que se habían celebrado en Washington y Nueva York los días 1º y 2 de junio respectivamente. Leyó parte de la declaración hecha por el Secretario General de las Naciones Unidas con ocasión de la segunda ceremonia.

3. Colaboración del Instituto en los trabajos del CIAP

El Secretario Ejecutivo de la CEPAL estimó de suma importancia una colaboración del Instituto al CIAP y ofreció la palabra al Representante de la OEA para que explicara la labor que desarrolla esa institución tanto en Washington como en los países que asesora.

El Representante de la OEA hizo hincapié en la importancia que revestiría la participación del Instituto en las labores del CIAP, lo cual podría hacerse en forma progresiva; informó de las modalidades de trabajo del CIAP y ofreció enviar un calendario de las actividades de esa organización.

El Representante del BID destacó 3 posibilidades que se plantearían al Instituto en su colaboración a los trabajos del CIAP: contactos entre los funcionarios del CIAP y los del ILPES en el terreno en aquellos países en que el ILPES tiene asesores; establecer Santiago como punto obligatorio de paso para los funcionarios del CIAP en sus viajes al terreno; y la participación del Instituto en las reuniones de Washington.

Después de un cambio de impresiones sobre las distintas fórmulas planteadas en cuanto a modalidades de la posible colaboración el Secretario del Instituto ofreció trasladar a la Dirección General las propuestas que se habían hecho en el seno del Comité.

4. Proyecto de colaboración con la República Dominicana

El Subdirector de La División de Servicios de Asesoría explicó el proyecto de colaboración con la República Dominicana y leyó la carta del Sr. Milton Messina de fecha 6 de junio en que se dan detalles al respecto. Manifestó su preocupación por la dificultad que existía para encontrar expertos dispuestos a desplazarse a aquel país y pidió la colaboración de los presentes en este sentido. (El Secretario Ejecutivo de la CEPAL y el Representante del BID pasaron de inmediato varios nombres de candidatos posibles.) Anunció que el Director de su División iría a la República Dominicana a mediados del mes de julio. El Director del Programa de Capacitación manifestó que se aprovechará esa visita para definir un curso de capacitación que el gobierno dominicano ha solicitado al Instituto.

El Representante de la OEA pidió dar prioridad a este caso.

5. Proyecto de colaboración con la CEPAL, el BID, DESAL y el CIAP para el estudio de los problemas de población de América Latina

El Secretario Ejecutivo de la CEPAL informó de la decisión adoptada - después de conversaciones efectuadas en Washington y continuadas en Viña del Mar con ocasión de la reunión del CIES - en el sentido que sea la CEPAL quien tenga la responsabilidad y dirección del proyecto para el estudio de los problemas de población en América Latina. Leyó el acta de la reunión efectuada en Viña del Mar y luego hizo distribuir copias a todos los presentes.

Hubo después un cambio de impresiones sobre la magnitud y dificultades de concreción del proyecto, así como sobre la importancia de una coordinación entre las distintas instituciones nacionales y latinoamericanas ya existentes que estudian este tema.

6. Investigación sobre criterios de evaluación de proyectos multinacionales de integración

El Director de la División de Preparación y Evaluación de Proyectos se refirió al último informe presentado por su División y al compromiso existente con el BID para preparar otro documento más elaborado para fines de año.

El Representante del BID confirmó esto último y explica que el Banco escogió como tema en la mesa redonda a celebrarse en abril en Bogotá durante su Junta de Gobernadores el de "Proyectos multinacionales".

El Representante de la OEA manifestó su deseo de tener copia de los documentos y trabajos que se hayan hecho hasta el presente sobre este tema.

7. Otros asuntos

a) Oficina de CEPAL en Puerto España

El Secretario Ejecutivo de la CEPAL informó del establecimiento en Puerto España de una oficina de la CEPAL para los países del Caribe y consideró urgente adiestrar y asesorar en planificación en aquella región. Podría hacerse esto en dos formas: que el Instituto enviara personal de habla inglesa a dar cursos allá o que los funcionarios nacionales aprendieran español mediante cursos intensivos y vinieran al curso de planificación que el Instituto dicta aquí en Santiago.

El Representante del BID estimó de que antes de enviar expertos al terreno era necesario invitar a funcionarios de aquellos países para que informen sobre sus problemas. El Secretario Ejecutivo de la CEPAL pidió que se efectuaran conversaciones sobre el tema entre los funcionarios de la CEPAL y los del Instituto. Se estuvo de acuerdo en ello y en explorar las posibilidades de actuación apuntadas.

b) Próxima reunión del Comité Consultivo

Se acordó fijar el miércoles 4 de octubre como fecha para la próxima reunión del Comité Consultivo.

c) Próxima reunión del Consejo Directivo

El Representante del BID pidió que se iniciaran las consultas con el Presidente del Consejo Directivo y con el BID para fijar la fecha de la próxima reunión que en principio está establecida para el mes de noviembre en Washington en la sede del Banco. La Secretaría del Instituto manifestó que se iniciarían en breve esas gestiones.

d) Programa de adiestramiento ILPES/BID

El Representante del BID señaló que el Banco disponía de un saldo para financiar la participación de algún funcionario del Instituto en los cursos que se celebran en Washington y propuso como fecha el mes de setiembre. A continuación explicó brevemente los distintos cursos que proporciona el BID.

El Director de la División de Preparación y Evaluación de Proyectos sugirió que fuera algún especialista en proyectos por ser este un campo de común interés para el ILPES y el BID. Por su parte, el Director del Programa de Capacitación subrayó la necesidad de una mejor coordinación, pues se da el caso de países que piden el mismo tipo de cursos al ILPES y al BID.

e) Proyección de la imagen del Instituto

El Representante del BID subrayó la importancia que en el último Consejo Directivo se había dado a la proyección del Instituto hacia el exterior y pidió información sobre lo que se hubiera hecho sobre esta materia desde entonces. El Secretario del Instituto señaló que las gestiones relativas a la segunda fase de la institución habían absorbido casi por completo el tiempo del personal directivo y que por ese motivo no se había podido avanzar suficientemente.

f) Nombramiento del Asesor Técnico del BID al Instituto

El Representante del BID recordó la urgencia de nombrar un asesor técnico entre el BID y el Instituto para poder proceder al primer desembolso de la contribución del Banco. Se le informó de los acuerdos a que se había llegado en las reuniones de Washington y se ofreció trasladar al Director General Adjunto su observación.

g) Charla sobre el BID en el Curso Básico de Santiago

El Director del Programa de Capacitación pidió al Representante del BID diera una charla sobre las funciones del BID para los alumnos del Curso Básico de Santiago. Este aceptó y quedó de confirmar la fecha posteriormente.